
Подходы к решению проблемы импортозамещения в 
администрации г. Братска

Заместитель директора
МКУ «Центр информационно-технического и
транспортного обслуживания администрации г. Братска»
Панчук Н.П.



2

Методические рекомендации
Основные мероприятия необходимые для перехода на 
использование отечественного программного обеспечение:

✔ Назначить ответственного;
✔ Внести изменения в целевые программы, стратегии и т. д.;
✔ Составить план мероприятий и план-график перехода;
✔ Установить целевые показатели и индикаторы эффективности. 

Провести анализ используемого офисного ПО;

Провести анализ реестра российского ПО для выявления 
потенциального
отечественного ПО для дальнейшего перехода;

Провести оценку совместимости отечественного ПО
 с вычислительной инфраструктурой;

Сформировать требования к характеристикам ПО и оборудования;

Скорректировать планы закупки ПО.
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Анализ используемого офисного ПО

Наименование 
типа офисного ПО

Доля 
российского ПО
(на 4 июля 2018)

Рекомендованные показатели эффективности

2018 год
(%)

2019 год
(%)

2020 год
(%)

Офисный пакет 0 15 35 60

Операционная 
система 0 10 30 50

Почтовые 
приложения 0 15 35 60

Правовые системы 100 100 100 100

СЭД 0 30 60 100

Антивирус 0 50 100 100

Интернет-
браузеры 5* 10 30 50
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Анализ реестра российского ПО

Единый реестр российских программ   +   Дополнительные требования
 
Отечественное офисное программное обеспечение
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Дополнительные требования

Постановление Правительства Российской Федерации от 23 марта 2017 г. N 325
 "Об утверждении дополнительных требований к программам... "
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Дополнительные требования
 Постановление Правительства РФ от 20 декабря 2017 г. N 1594
 "О внесении изменений…"
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Дополнительные требования

Постановление Правительства Российской Федерации от 23 марта 2017 г. N 325
 "Об утверждении дополнительных требований к программам... "

Единый реестр российских программ  +  Две российских ОС + Windows 7
 
Отечественное офисное программное обеспечение
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Анализ реестра российского ПО

Единый реестр российских программ  +   ??? российских ОС + Windows 7
 
?? Отечественное офисное программное обеспечение ??
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Анализ реестра российского ПО

Единый реестр российских программ  +   ??? российских ОС + Windows 7
 
?? Отечественное офисное программное обеспечение ??
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Анализ реестра российского ПО

Единый реестр российских программ  +   ??? российских ОС + ? Windows Server 2008?
 
?? Отечественное офисное программное обеспечение ??
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Анализ реестра российского ПО
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Финансовый анализ

Наименование 
типа офисного ПО

Стоимость лицензии
(из открытых 
источников)

Финансирование

Приобретение 
(2018-2020)

Ежегодное 
сопровождение

Офисный пакет 5,2- 8,6 тыс. руб. 5,5 млн. руб. 1,7 млн. руб.

Операционная 
система 3,5 — 15 тыс. руб. 3,4 — 8 млн. руб. 670 тыс. руб.

Почтовые 
приложения 3,5 тыс. руб. 0 0

СЭД 5 млн. руб. 7 млн. руб. 2 млн. руб.

Антивирус 1,7 млн. руб 1,7 млн. руб. 2 млн. руб.

Итого 18-22 млн. руб.  6,4 млн. руб.

За право пользоваться отечественным программным обеспечением надо доплачивать
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Финансовый анализ

2018 год — смета по информатизации исполнена → 0 руб.
2019 год — смета сформирована в июле, т.е. без учета  перехода на отечественное ПО

2020 год — при формировании сметы в середине 2019 возможно финансирование

Трехлетнее формирование бюджета не позволяет в срочном
порядке провести  перераспределение средств в дефицитном бюджете города
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Осуществление перехода
Отсутствие должной квалификации сотрудников в области настройки,

обслуживания отечественного программного обеспечения.

Отсутствие курсов «глубокого» изучения  отечественного
офисного программного обеспечения
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Осуществление перехода

Чаще всего нет готовых отлаженных решений. 

Практически любой продукт требует доработки, а иногда и переработки.
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Выводы

1) Разногласия в законодательных актах
2) Обозначенные сроки не соответствуют возможностям финансирования
3) Отсутствие обучающих курсов
4) Увеличение ежегодной финансовой нагрузки

Импортозамещение в целом — правильный вектор развития!

НО! Торопиться не надо.

Задача состоит в том, чтобы люди, которые перейдут на отечественное ПО,
не были ограничены в своей работе.

Пока что, чаще всего можно сталкиваться позицией: «Это не баг — это фича»
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Спасибо за внимание


